



2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. Cesar Milstein

PROYECTO DE DECLARACION
La Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA:

Su profundo pesar por el fallecimiento del Compañero Diputado MC JORGE EDMUNDO COSCIA, a la edad de 69 años, ocurrido el 7 de octubre de 2021 en la ciudad de Buenos Aires.

Destacadísimo intelectual, Director de cine, novelista y poeta. Desde 2002 a 2005 fue Presidente del Instituto Nacional de Cine y Artes Audiovisuales (INCAA), después Diputado Nacional por la Ciudad de Buenos Aires entre Diciembre 2005 y Julio 2009 y posteriormente se desempeñó como Secretario de Cultura de la Nación Argentina julio 2009 a Mayo 2014.

Será recordado como un gran cineasta y por su importante legado cultural distinguido con numerosos premios y por su compromiso incondicional con la soberanía y la igualdad en beneficio del Pueblo Argentino.

FUNDAMENTOS



2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. Cesar Milstein

Sr. Presidente:

La pérdida irreparable de nuestro valioso compañero Jorge Edmundo Coscia, nos invita a homenajear su excelente trayectoria intelectual y política, por su compromiso incondicional con la cultura y el pensamiento nacional.

Nacido en Buenos Aires, el 26 de agosto de 1952, comenzó su militancia con el Cordobazo y se sumó al Partido Socialista de la Izquierda Nacional (PSIN) que luego se conformó como Frente de Izquierda Popular (FIP) donde promovió la fórmula Perón-Perón contribuyendo al triunfo del general Juan Domingo Perón. Posteriormente adhirió al justicialismo.

Su profesión de crítico de cine lo puso en contacto con todas las ramas de la expresión artística. Entre 2002 y 2005, fue presidente del Instituto Nacional de Cine y Artes Audiovisuales (INCAA). Durante la gestión el organismo recuperó la autarquía, se implantó la Cuota de Pantalla, se inauguraron salas (Espacios INCAA) en el país y en el exterior y se firmaron convenios de coproducción y distribución con España, Francia e Italia como parte del Programa Raíces. También se suscribieron convenios de coproducción y distribución con países de América Latina, como parte de la RECAM.

Entre otros de sus logros figuró el establecimiento de la primera sala de cine en la Antártida (2005) -oportunidad en que cineastas, actores, productores y periodistas debieron soportar 48 horas de navegación sobre las furiosas aguas del Mar de Drake.

En las elecciones legislativas de octubre de 2005, Coscia fue elegido diputado Nacional por la Ciudad Autónoma de Buenos Aires. Allí fue designado presidente de la Comisión de Cultura. En julio de 2009, renunció a su banca para desempeñarse como secretario de Cultura de la Nación.

Es egresado del Centro de Experimentación y Realización Cinematográfica (CERC), que actualmente es la Escuela Nacional de Experimentación y Realización Cinematográfica (ENERC), perteneciente al Instituto Nacional de Cine y Artes Audiovisuales (INCAA).

Trabajó como extra en el filme El muerto (1975). Su trayectoria como director incluye los largometrajes Luca vive (2002), Canción desesperada (1997), Comix,



2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. Cesar Milstein

cuentos de amor, de video y de muerte (1995), El general y la fiebre (1992), Cipayos (la tercera invasión) (1989), Chorros (1987), y Mirta, de Liniers a Estambul (1987). Además, realizó los cortometrajes 17 de octubre, una tarde de sol (1995), Rosas, 200 años (1993), Laura (corto de tesis de graduación del Instituto Nacional de Cinematografía), Danza contemporánea argentina I y II (1992/93), Lecciones de vida I: documentales sobre plásticos argentinos y su obra, y Perón, apuntes para una biografía (2010). También ha realizado las series documentales Historia de la Nación Latinoamericana (2008) y Evasión (2015).

El 17 de agosto de 2005 presentó su libro Del estallido a la esperanza. Reflexiones sobre cine, cultura y peronismo. Publicó los libros de ensayo La esperanza sitiada (2008), La encrucijada del Bicentenario (2010) y las novelas Juan y Eva (2011) y El bombardeo (2015); en 2013 publicó el libro de poemas Che Cuba y en 2014 se presentó en la Feria del Libro de La Habana, su segundo libro de poemas: El libro que fue árbol (Editorial Papiro, Holguín, Cuba)

Por su labor en el campo de la cinematografía recibió, entre otros premios, los siguientes: Festival de La Habana, Cuba; Festival de Huelva; Cóndor de Plata; Premio Radio Matanzas y Premio Radio La Habana, ambos otorgados por el público; Premio Discepolín; y Premio Arturo Jauretche.

Asimismo, fue galardonado con el Grado de Caballero en la Orden de las Artes y las Letras en marzo de 2007 por el presidente de la República Francesa. Desde noviembre de 2011 condujo por Canal 9 el programa Puerto Cultura, por el que pasaron más de doscientos artistas, intelectuales y referentes culturales de la Argentina y el mundo. Puerto Cultura fue nominado en 2013 y 2014 al premio Martín Fierro.

En 2020 recibió el premio Rosa de Cobre, que otorga la Biblioteca Nacional, para aquellos creadores que han dejado un intenso legado a través de sus obras.

Numerosas personalidades de la cultura y política lamentaron la partida de uno de los referentes culturales del peronismo, entre ellos la vicepresidenta Cristina Kirchner, quien eligió sus redes sociales para expresar sus condolencias a los allegados del cineasta.

"Lo conocí cuando todavía no lo conocía, a través de su película 'Mirta, de Liniers a Estambul: el retrato de una generación marcada por la tragedia y el exilio'",



2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. Cesar Milstein

fueron las palabras de la vicepresidenta hacia Jorge Coscia, a quien definió como "un gran secretario de Cultura, artista y, sobre todo gran compañero".

El ministro de Ciencia, Tecnología e Innovación de la Nación, Daniel Filmus también lo definió como un "gran compañero y militante", y agregó: "Lo vamos a extrañar. Por suerte nos queda su obra.

El gobernador de Formosa, Gildo Insfrán, se hizo eco de la noticia: "Jorge Coscia fue un gran artista, un comprometido militante de la causa nacional y popular, y un sólido intelectual que supo gestionar destacadamente las políticas culturales con genuina mirada federal. El compañero Jorge fue para nosotros, sobre todo, un gran amigo de Formosa".

Luis D'Elía publicó: "El expresidente del Incaa, diputado nacional (MC) y ex secretario de Cultura de la Nación, *Jorge Coscia*, acaba de fallecer. Director de cine, novelista y poeta, Jorge Coscia sufrió una penosa enfermedad que llevó con valentía y estoicismo. Que en paz descansa".

El secretario general de la CTA Hugo Yasky escribió que, "además de su legado cinematográfico e intelectual, nos deja su enorme ejemplo de compromiso con la causa nacional y popular".

Agustín Rossi expresó: Falleció Jorge Coscia. Enorme compañero y amigo. Compartimos el bloque de diputados del FpV entre el 2005/2009. Mis condolencias a sus afectos más cercanos.

También el ministro de Seguridad bonaerense Sergio Berni, quien describió a Coscia como "un gran referente de la Cultura y compañero de militancia".

INCAA publicó: "Con profunda tristeza despedimos al cineasta y escritor Jorge Coscia, quien fue diputado nacional, secretario de Cultura de la Nación y presidente del INCAA. Se egresó de la ENERC y fue miembro integrante de la Comisión Directiva de DAC cuando se gestó la Ley de Cine."

@CulturaNacionAR : "Con profunda tristeza despedimos al querido compañero Jorge Coscia, quien desarrolló su compromiso por la cultura de nuestro pueblo en los diversos espacios que transitó". Acompañamos en este momento de dolor a sus familiares y amigos.



2021 – Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. Cesar Milstein

Se sumaron a los saludos en las redes el ministro de Cultura porteño Enrique Avogadro, el ministro de Hábitat Jorge Ferraresi, el ministro del Interior Wado de Pedro, la senadora santafesina María de los Ángeles Sacnun, el ex ministro Juan Abal Medina, el candidato a legislador porteño Alejandro Amor, entre otros. También instituciones como la Asociación Argentina de Actores y el Fondo Nacional de las Artes.

Porque hoy con inmensa tristeza y dolor inconmensurable, lamentamos la partida de esta personalidad ejemplar, nuestro Querido Compañero Jorge Coscia, trabajaremos anhelando poder honrar su legado cultural, militante y su compromiso con el Pueblo y con la Patria.

En lo personal, no puedo sino dejar de destacar que, para muchas y muchos de mi generación, Jorge Coscia, en la tradición de la Izquierda Nacional, fue también un ejemplo de militancia y de coherencia ideológica y política, de quien aprendimos maravillosas lecciones que quedan como parte de su legado. Entre ellas el valor de la historia, no ya la historia "falsificada" con la que se buscó diluir la lucha y la identidad misma de nuestra Patria, sino la verdadera historia del pueblo argentino y del pueblo de la Nación Latinoamericana, al decir de Jorge Abelardo Ramos, como puntal indispensable en la edificación del presente y, sobretodo, del futuro.

Señor Presidente, por todo lo expuesto y anhelando que tan valioso legado se constituya en un faro que ilumine el camino de nuestro pueblo hacia la ansiada emancipación nacional, es que solicito a mis pares, me acompañen en la aprobación de la presente iniciativa.